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 子どもの登下校中に重大な事件や事故が多発しています。新潟市西区では下校中の児童を車に乗せ殺害

するという痛ましい事件が起きました。大阪高槻市では地震で学校のプールの壁が倒れ、登校中の児童が

下敷きになって死亡しました。事件・交通事故・不審者・地震など、危険な状況が多数見られます。 

当地区では堀切・湯川内・谷根でクマが目撃されたりしています。幸い児童がクマに遭遇したことはあ

りませんが、学校では登下校の際の見守り体制を作っていかなければならないと考えています。現状につ

いて関係者数名にお話をうかがったところ、次のような課題があることが分かってきました。 

 ＜現状について＞ 

〇これまでは民生児童委員・旧上早川小の防犯パトロール委員・老人会の方々が防犯パトロールの役割を

担ってくださっていたが、委員の交代やメンバーの高齢化などにより組織立てて動けなくなっている。 

〇上早川小との統合による広域の校区防犯体制について、地域と協力した組織作りが未確立である。 

 上記の現状を受け、学校ではどのような組織を作れば登下校の安全が確保されるのか、地域の方から協

力していただけるのか、協議を進めているところです。今後、ＰＴＡや後援会、学校評議員会などとも話

し合い、今年一年かけて組織作りを行いたいと考えています。 

 さて、堀切でクマが目撃された際、田屋地区の高瀬区長さんに連絡したところ、すぐに関係する役員さ

んに連絡を取っていただき、通学路をパトロールしていただきました。また区長さんご自身が、数日間子

どもの登校に付き添い一緒に歩いてくださいました。大変心強く感じました。心より感謝申し上げます。 

 

地震を想定した避難訓練と児童を保護者に引き渡す訓練

を行いました。全校児童が避難したことを確認した後、迎え

に来た人の身分を確認して児童を引き渡しました。平日でし

たが多くの保護者から協力していただき、よい訓練ができた

と思います。消防署の方から安全な避難についてご指導いた

だき、訓練でできないことは、本当に起きたときは絶対でき

ないので、今回の訓練は実効性の高い訓練であったとほめて

いただきました。この地域では、地震と噴火はいつか必ず起

きます。児童には、「自分の命は自分で守ること」を教えて

いかなければならないと思いました。 

「つつじが丘すこやか会議」（学校保健委員会）が行われま

した。 

下早川小の健康づくりの課題は、次の３つです。 

１ メディア（ゲーム 動画）の視聴時間が長い 

２ 早寝ができない 

３ 歯磨きを面倒がる 

市教育委員会こども課親子健康係 水嶋 絵巨
え み

 様を講師

に迎え、生活習慣が成長や学力に与える影響について話して

一歩前へ  

地域には回覧 保護者には配布 
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いただきました。島田学校医様からは、睡眠の大切

さについて、阿部学校歯科医様からは、歯みがきと

健康について、専門的な立場から指導していただき

ました。その後、保護者も交えて同じ悩みをもつ児

童が集まり話し合いを行いました。 

「夕食後はメディアを見ない」「ふろや食事をだら

だらしない」「ゲームの時間を決める」などのめあ

てが出ました。親子で約束を決め、よりよい生活習慣作りに取り組んでほしいと思います。 

 大自然に包まれ過ごした二日間の体験学習です。写真は

「源流探検」をしているところです。川に入り生き物を捕

まえたり、探検したりしました。 

 この日は、オリエンテーリングにキャンプファイヤー、

ナイトハイク（夜の森を歩く）などを行い、二日目はレク

レーション、カレー・焼きそばづくりなどを行いました。

薪を燃やしてご飯を炊き、カレーを作る体験は、秋の遠足

の時に生かされることでしょう。グループの活動で意見の

違いに折り合いをつけ、＜みんなで協力する＞という目標

に向かって声を掛け合う姿が見られました。帰ってきた子

どもたちに聞くと、全員が笑顔で「楽しかったー！」と答

えていました。たくましく成長している子どもたちです。 

   

 ゲームが子どもたちの遊びの中心になっている今、子ど

もたちの活字離れは進む一方です。スマホやネットの発達

によって大人社会でも読書に親しむ機会は少なくなって

きました。下早川小学校でも日頃から読書をする子どもは

多くありません。今回の読書旬間では、朝学習の時間を全

て読書にしたり、職員による読み聞かせをしたりして、本

に親しむ機会を作ってみました。機会や時間を確保すれ

ば、読書は楽しいものです。この間の読書量は大きく増え

ました。今年は週末読書を推奨しています。金曜日に子ど

もたちは２冊の本を借りて帰ります。家庭で読書を楽しむ

生活が習慣になることを願っています。今年は図書館司書

川合弥嘉さんが月に２回図書館業務に当たってくれます。 

 弥彦村の弥彦神社相撲場で行われたこの大会で、当校５

年生の山本大吾さんが優勝しました。団体戦では、大吾さ

んの所属する上越チームは惜しくも負けてしまいました

が、個人戦では山本大吾さんが優勝しました。 

７月の主な行事予定 

3 日 ＰＴＡ地区懇談会 

9 日 夏の句会 

10 日 学習参観 

学級懇談会 

13 日 夏の下小大集会 

18 日 音楽集会（中学年） 

20日 ＡＬＴマシュー先生

とのお別れ会 

24 日 1 学期終業式 

26 日 市親善水泳大会 

6 月の秀句  

かたつむり からがぐるぐる かおをだす  １年  松澤 にこりさん 

まるなすの とげがちくちく 花がさく   ２年  鈴木 南帆さん 

あかるいよ 外をのぞいたら ホタルいた ３年  恩田 敏美さん 

あまがえる げろげろなくな 梅雨がきた    ４年 渡邉 來輝さん 

百つぶの あせが流れる 森の中      ５年 猪又 あかりさん 

黒い雲 雨を待ってる かさがいる     ６年 小田嶋 佳希さん 


